
公表：令和6年4月30日

事業所名：発達支援ルームこねっく

チェック項目 はい
どちらとも

いえない

いい

え
わからない ご意見 ご意見を踏まえた対応

1
子どもの活動等のスペースが十分に確保

されているか
33

・広い敷地で安心してま

す。

・体を動かす部屋や、集ま

る部屋などでわかれている

のがいいです。

こねっくは旧ほうその第二保育

所を活用しており、子どもの活

動内容に応じて部屋を使い分け

るようにしています。

2 職員の配置数や専門性は適切であるか 29 3 1

・ほぼマンツーマンで見て

いただいており、ありがた

いです。

・一度の子どもの人数と職

員の人数は十分に感じる

が、支援計画表の密度を思

うと保育もしながら空き時

間に全員分制作されるとな

ると仕事量が多すぎて心配

になる。

・配置数は適切だと思いま

すが、専門性はわかりませ

ん。

お気遣いをいただき、ありがと

うございます。専門性に関して

は、今後も研修などを通して高

めていきたいと思います。

3

生活空間は、本人にわかりやすい構造化

された環境※1になっているか。また、障

害の特性に応じ、事業所の設備等は、バ

リアフリー化や情報伝達等への配慮が適

切になされているか

29 2 2

・バリアフリーではないと

思われます。

・イラストで表示されてお

り、本人はわかりやすいよ

うです。

・バリアフリーではない。

・トイレの入り口は段差が

あると思います。

トイレの入り口に段差があるこ

となどバリアフリーになってい

ない箇所がございます。現在通

所している子どもたちにとって

は問題ありませんが、子どもた

ちが安全に利用できるよう、今

後必要に応じて改修に努めま

す。

4

生活空間は、清潔で、心地よく過ごせる

環境になっているか。また、子ども達の

活動に合わせた空間となっているか

23 8 1 1

・全体的に老朽化が進んで

いる。トイレは少し怖い印

象。

・清潔ですが、経年劣化が

気になります。

・建物が古く、セキュリ

ティーも整っていない。

・老朽化している部分はあ

るが充分だと思います。

老朽化のため、令和7年度に移転

することになりました。現在施

設は今年度で閉所になります

が、引き続き今年度も丁寧な清

掃を心がけます。

5

子どもと保護者のニーズや課題が客観的

に分析された上で、児童発達支援計画※2

が作成されているか

33

・子どもの様子が細かく書

かれており、うれしいで

す。

・わが子の取扱説明書って

ぐらいに細かく丁寧に書か

れてびっくりします。

支援計画は、子どもと保護者の

願いや意向を出発点として作成

されるものです。今後も対話を

大切にした作成を続けていきま

す。

【当事業所における保護者評価の実施方法について】

・NPO法人そらで開設する児童発達支援「発達支援ルームこねっく」および放課後等デイサービス「Libra」に対する保護者評価は、率直

なご意見をいただくため、記入していただいた調査用紙を密封して無記名で事業所職員に渡すか、投函していただき、開封、集計をしまし

た。

・「はい」が回収数全体の8割を超えた項目は数字を太字にしました。反対に「はい」が全体の6割以下の項目は数字を赤字にしています。

児童発達支援　保護者等からの事業所評価の集計結果（公表）

区分

環

境

・

体

制

整

備

適

切

な

支

援

の

提

供

保護者等数（児童数）40　回収数　33　割合　82.5％



チェック項目 はい
どちらとも

いえない

いい

え
わからない ご意見 ご意見を踏まえた対応区分

6

児童発達支援計画には、児童発達支援ガ

イドラインの「児童発達支援の提供すべ

き支援」の「発達支援（本人支援及び移

行支援）」、「家族支援」、「地域支

援」で示す支援内容から子どもの支援に

必要な項目が適切に選択され、その上

で、具体的な支援内容が設定されている

か

32 1
ご意見欄への記入はありま

せんでした。

今後もより分かりやすく充実し

た内容を設定し、支援を続けて

いきます。

7
児童発達支援計画に沿った支援が行われ

ているか
32 1

ご意見欄への記入はありま

せんでした。

児童発達支援計画は「プログラ

ム （活動内容）」以上に、「プ

ログラムを通じて何を意図して

いるのか」の説明を大切にして

参ります。

8
活動プログラム※3が固定化しないよう工

夫されているか
30 2 1

・トミカを使っているのが

固定されていたと思いま

す。

・毎回楽しそうなプログラ

ムだと思います。

・普段の園生活ではできな

い活動プログラムが多く、

満足しています。

・毎回の引継ぎ時で取り組み内

容についてご説明したり、メイ

ンの設定活動の内容については

受付ボード、スケジュール掲示

にてお知らせするようにしてい

ますが、祖父母の方の送迎の場

合、親御さんに見てもらう機会

はあまり無かったかもしれませ

ん。療育内容についてお知らせ

する機会をさらに設けていきた

いと思います。

・グループの実態に合わせて設

置する玩具や遊具の内容、種類

を毎回変えています。登所して

すぐの自由時間にはお子様が安

心できるものや楽しみにしてい

る玩具を準備したり、連続性の

ある遊びを発展させるために毎

週同じ玩具を準備したりするこ

とがありました。その意図に関

して十分にご説明ができていな

かったようで申し訳ありませ

ん。今後は十分な説明に努めて

まいります。

9

保育所や認定こども園、幼稚園等との交

流や、障害のない子どもと活動する機会

があるか 未回答1

11 1 12 8

・今回は交流はなかったと

思う。

・交流はしていない。

・普段幼稚園に通園してい

るので交流しています。

・普段通っている園と情報

交換、情報提供してほしい

と思います。

・こねっくの通所はすべて並行

通園（保育所や幼稚園と合わせ

て通うこと）ですので、日常的

に「障害のない」子どもと活動

しています。

・保護者の方からの依頼や許可

を得て通所園との情報共有を実

施しています。お子様のことに

ついて通所園との情報共有が必

要と思われた場合はいつでもご

相談ください。

適

切

な

支

援

の

提

供



チェック項目 はい
どちらとも

いえない

いい

え
わからない ご意見 ご意見を踏まえた対応区分

10
運営規程、利用者負担等について丁寧な

説明がなされたか
33

ご意見欄への記入はありま

せんでした。

今後も利用契約時の分かりやす

い説明について努めてまいりま

す。

11

児童発達支援ガイドラインの「児童発達

支援の提供すべき支援」のねらい及び支

援内容と、これに基づき作成された「児

童発達支援計画」を示しながら、支援内

容の説明がなされたか

32 1
ご意見欄への記入はありま

せんでした。

今後も「児童発達支援」や「療

育」の目指すものについて、支

援計画の提案時に丁寧に説明で

きるように努めます。

12

保護者に対して家族支援プログラム（ペ

アレント・トレーニング※4等）が行われ

ているか

27 2 4

・毎回、引継ぎや個別で話

をしている時に相談、助言

をいただいている。

以前実施していたCAREプログラ

ム（Child-Adult Relationship

Enhancement)は実施できません

でした。また実施できるように

検討していきます。

また、精華町から事業委託を受

けたペアレントトレーニングを

法人本部で実施していますが、

「療育に通っていない子どもの

保護者」を対象にしていますの

で、この項目に対する事業所と

しての回答は「はい」であり

「いいえ」でもあります。

療育機関では日々の引継ぎやコ

ミュニケーションの中でペアレ

ントトレーニングと同様の成果

が期待されるべきとも考えてい

ます。

13

日頃から子どもの状況を保護者と伝え合

い、子どもの健康や発達の状況、課題に

ついて共通理解ができているか

33
ご意見欄への記入はありま

せんでした。

毎回、保護者様に送り迎えをし

ていただくことで、職員から直

接お話ができる時間を得られて

おり、本当に感謝しています。

限られた時間内での引継ぎの中

で要点をまとめることはもちろ

ん、引継ぎとは違う形でも相談

に乗れる機会をとれるように工

夫して参ります。

14
定期的に、保護者に対して面談や、育児

に関する助言等の支援が行われているか
33

・育児が辛い時も、一緒に

いろいろと考えて下さり、

先生に支えられて娘の生き

辛さ、育てにくさが和らぎ

ました。

定期的な保護者面談や丁寧な引

継ぎをこれからも続けていきま

す。

ご相談の内容によって適切な専

門性のある職員がお話を聞かせ

ていただき、さらに各職員が専

門性を高め、今後も助言の質を

向上させていきます。

保

護

者

へ

の

説

明

等



チェック項目 はい
どちらとも

いえない

いい

え
わからない ご意見 ご意見を踏まえた対応区分

16

子どもや保護者からの相談や申入れにつ

いて、対応の体制が整備されているとと

もに、子どもや保護者に周知・説明さ

れ、相談や申入れをした際に迅速かつ適

切に対応されているか

30 1 2

・メールのやり取りがうま

くいかなかったことがあ

る。何日も連絡がなかった

ら電話が欲しい。

・子どものことで相談した

際、とても丁寧に対応して

下さった。

・相談事があればその都度

話ができたので良かった。

概ね保護者様からの相談や申し

入れには応じられているようで

すが、特に連絡手段についてご

意見もいただいているので一層

の質的向上に努めてまいりま

す。

15

父母の会の活動の支援や、保護者会等の

開催等により保護者同士の連携が支援さ

れているか

21 4 8
ご意見欄への記入はありま

せんでした。

法人としては『カラフル発達な

子の親の集い ふらりーご』の茶

話会（月に一度）の運営に協力

しています。卒園児の保護者会

としては『こねリン』があり、

およそ月に一度のペースで開催

されいます。

また、5年度は年長児保護者様を

対象に『こねリン』の保護者様

との交流会を年2回実施し、小学

校での生活について意見交流の

機会をもちました。また、通級

指導教室や相談支援センターの

方、こねっく卒業生の保護者に

来ていただき、保護者交流も含

めた懇談会を行っています。

日々の療育では1ヶ月に1～2回の

頻度でグループ全員の保護者様

にクラス担任より一斉に引継ぎ

を行って、その中で情報交換を

していただいたり保護者どうし

だからこそ話せるお話をしても

らえるようにしています。保護

者どうしにしかできない支え合

いは確実にあります。支援者と

して驕らず、保護者どうしの関

係が深められるような機会を今

後も増やしていきたいと思いま

す。

保

護

者

へ

の

説

明

等



チェック項目 はい
どちらとも

いえない

いい

え
わからない ご意見 ご意見を踏まえた対応区分

17
子どもや保護者との意思の疎通や情報伝

達のための配慮がなされているか
31 1 1

・メール連絡が遅い。

・電話が通じないことが多

い。

・5年度からＬＩＮＥの導入を検

討していましたが、アンケート

にいただいたご意見を踏まえ、

今年度は見送らせていただくこ

とにしました。ご連絡が遅くな

ることがあり申し訳ありませ

ん。令和6年度からLINEも含め

て連絡手段の充実を行っていく

予定です。

・療育中は全職員が療育に入っ

ているため、すぐに対応させて

もらうことができないことがあ

りました。療育中など電話対応

が難しい場合は留守番電話に

メッセージを残していただける

と折り返しお電話させていただ

きます。ご不便をおかけします

がよろしくお願いいたします。

18

定期的に会報やホームページ等で、活動

概要や行事予定、連絡体制等の情報や業

務に関する自己評価の結果を子どもや保

護者に対して発信されているか

14 2 3 14

・連絡の取り方がもっとス

ムーズになるように整備さ

れてもよいと感じます。

・会報などがあるのかわか

らない。連絡などは全体的

に遅い。いつから開始にな

るのか直前までわからな

い、またはわかっても直前

のことが多い。

・会報はない。HPは定期的

に見るように言われたこと

はない。一番最初にHPを印

刷したものをもらい説明は

受けた。

・LINEでのやり取りができ

るといいかな、と思いま

ホームページ等での情報発信が

できておらず、お便りや毎回の

プログラムの意図などをご紹介

する受付ボードでのお知らせに

なっています。伝達事項は個別

にお伝えすることも多いですが

こねっく内での子どもたちの様

子などが少しでも多く伝えられ

るようにしていきたいと思いま

す。

LINEについては令和6年度から

導入予定です。

19
個人情報の取扱いに十分注意されている

か
27 6

ご意見欄への記入はありま

せんでした。

個人情報は全て鍵のかかる棚に

保管するなど注意を払っていま

す。職員にはもちろん守秘義務

が課せられています。

20

緊急時対応マニュアル、防犯マニュア

ル、感染症対応マニュアル等を策定し、

保護者に周知・説明されているか。ま

た、発生を想定した訓練が実施されてい

るか

17 2 14

・特に説明がなかったので

わからない。

・実施日が確定しているの

であれば、前週にでもお知

らせがあってもよいかなと

思います。

緊急時対応マニュアルと感染症

対応マニュアルは策定されてい

ます。

訓練に関しては実施日にお知ら

せするようにしていますが、お

知らせ方法が受付時のボードや

口頭になっており、送迎に来ら

れない方には見ていただく機会

がなかったかもしれません。実

施時の様子などもお便りなどで

お知らせできるようにしていき

ます。

非

常

時

等

の

対

応

保

護

者

へ

の

説

明

等



チェック項目 はい
どちらとも

いえない

いい

え
わからない ご意見 ご意見を踏まえた対応区分

21

非常災害の発生に備え、定期的に避難、

救出、その他必要な訓練が行われている

か

未回答1

13 19

・特に説明がなかったので

わからない。

・実際に保育中に地震が

あったが何もされなかった

よう。

・定期的に訓練が行われて

いたかどうかはわかりませ

んでした。

プログラムの中でグループの状

態に応じた方法で避難訓練を

行っております。

22
子どもは通所を楽しみにしているか

未回答1
31 1

・1対1で子どもと向き合っ

てくれるので、子どもはと

ても楽しく通っている。

・子どもの一番行きたいと

ころがこねっくであるほど

楽しみにしています。

・子どもは毎週のこねっく

を心待ちにしています。と

ても楽しいようです。

・園ではできないような体

験ができて毎週楽しみにし

ていました。

・毎回、楽しみに喜んで通

えました。

・とても楽しみに通ってい

ます。

・保育所へは行き渋りがあ

りますが、こねっくは前日

から楽しみにしています。

概ね多くのお子様に楽しみに

通っていただくことができてお

り、嬉しく思います。全てのお

子様に満足していただけるよう

プログラムの充実などを図って

いきたいと思います。

これからも子どもが楽しみの中

で成長できる場であり続けま

す。

23
事業所の支援に満足しているか

未回答1
30 1 1

・非常にありがたいと感じ

ています。

・通所しないと伸びなかっ

たと思う特性を伸ばしてい

ただいて感謝しかありませ

ん。

・子どもは楽しく通ってい

たが、私としては数年前の

やり方の方が好きでした。

・丁寧に見ていただき、と

ても満足しています。

・こねっくへの外への案内

や支援もしていただきとて

も助かりました。

・親子で共に通所させてい

ただき良かったし、子ども

の成長が大きく見られまし

た。

・先生方が一生懸命子ども

と向き合って下さり、ひと

りひとりをよく見てくれて

とてもありがたいです。

多くの方に満足していただいて

おり、嬉しく思います。

毎年、お子様の実態やプログラ

ムなどを更新し、より充実した

ものへと考える中で、様々な変

更もあります。そのため特にご

きょうだいで通所してくださっ

ている保護者の方には以前との

違いを感じられたかと思いま

す。皆さまに満足していただけ

るよう、保護者支援などの充実

を図り、より一層の質的向上に

努めてまいります。

この「保護者等からの事業所評価の集計結果（公表）」は、保護者等の皆様に「保護者等向け児童発達支援評価表」により事業所評価を

行っていただき、その結果を集計したものです。

非

常

時

等

の

対

応

満

足

度

【その他】

大変お世話にになりました。母子ともに通所を毎週楽しみにしていました。現在は不安な気持ちはほとんどなく、小学校に入学することを

楽しみにしています。先生方のおかげです。本当にありがとうございました。


